

COMENTARIOS

Expectativas económicas

Durante la semana pasada se tuvo conocimiento del Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec), el cual sorprendió a gran parte de empresarios y economistas, ya que durante el mes de mayo registró solo 1,1% en comparación con igual mes del año anterior. La serie desestacionalizada disminuyó 0,4% respecto del mes precedente y creció 2,0% en doce meses.

Las expectativas encuestadas por el Banco Central a economistas expertos y ejecutivos que se poseía al respecto era de una mediana de 2,8%, muy superior con el dato obtenido, a pesar que este mes de mayo tuvo un día menos que el 2023. Este número golpeó fuertemente a las expectativas esperadas, especialmente que en el mes de abril; el Imacec tuvo una variación del 3,5%, donde se destacó la producción de bienes que tuvo un incremento del 4,8%, siendo que en mayo solo se logró 3,5%, cayendo abruptamente la industria en -1,4%, especialmente que esta en abril había logrado 6,5%, situación similar en el comercio que registró una caída del -2,0% cuando en abril tuvo un crecimiento del 6,4%. Se hace necesario destacar a la minería que en abril tuvo un incremento del 7,6% y en mayo se redujo al 2,2%.

Cuando se tuvo el resultado del Imacec del mes de abril, se señaló por parte de la autoridad del Ministerio de Hacienda que la economía se encontraba en un camino de expansión para este año. El Ministerio de Hacienda posee una proyección de crecimiento anual para 2024 de 2,7% y el Banco Mundial esperaba que el crecimiento tendencial del PIB llegara al



Se estima que en el tercer trimestre haya un aumento del crecimiento, y para ello es clave el desempeño de la industria y el comercio”.

Dr. Héctor Varas M.

2,0%. Después de conocido el Imacec de abril aumentó al 2,6%. Por otra parte, el Banco Central de Chile, según su estimación en el Informe de Política Monetaria (IPOM) de junio, espera que Chile crezca en un rango de crecimiento de 2,25 a 3%, y en el IPOM de marzo su estimación fue de 2,0 a 3%.

Para el mes de junio no se espera que el Imacec arroje un reafirmación del crecimiento como el sostenido en el mes de abril, no obstante, se estima que en el tercer trimestre haya un aumento del crecimiento, y para ello es clave el desempeño de la industria y el comercio, pero se tendrá que observar como impacta el costo de la electricidad en estos sectores, especialmente por el aumento de los costos que no pueden ser traspasados a precios fácilmente debido a la competitividad existente en ellos, donde el consumo puede seguir manteniéndose restringido.